

DUPONT (*Charles-Jean-Henri*), Magistrat et fonctionnaire (Bruxelles, 13.4.1889 — Élisabethville, 24.10.1938). Fils de Henri et de Servais, Pauline.

Fils d'un préfet d'athénée et neveu du Ministre d'État Servais, Charles Dupont fit ses études à l'Athénée de Bruxelles et ensuite à l'Université Libre de cette ville, où il conquit son diplôme de docteur en droit en 1911.

Après un stage dans un cabinet d'Anvers, il offre ses services au Gouvernement de la Colonie et s'embarque pour le Congo le 9 mars 1914 en qualité de magistrat; il est attaché au Parquet de Léopoldville.

Lorsque, quelques mois plus tard, la Belgique fut envahie, Dupont obtint la faveur de rejoindre le front belge; nonobstant une déficience visuelle il parvint à se faire incorporer dans l'artillerie (15 janvier 1915).

Mais au début de 1916, repris par son désir de servir en Afrique, il est remis à la disposition du Ministre des Colonies, et envoyé comme substitut à Coquilhatville d'abord, à Basankusu ensuite. Il rentre, fin de terme de service, en France, le 18 juin 1918.

Nommé magistrat à titre définitif, il s'embarque le 13 février 1919 à La Pallice pour le Congo et est désigné pour diriger le parquet de Bاندundu et ensuite celui de Lusambo. Par la suite, il est attaché au Parquet général à Boma et commissionné comme juge du Tribunal de 1^{re} instance; il y termine son terme.

Rentré en congé au début de 1921, il est attaché au cabinet du ministre Louis Franck pendant quelques mois; mais, renonçant à une carrière qui s'annonçait brillante, il entre en janvier 1923 au service de la Société des Huileries du Congo belge (H. C. B.). Pendant 18 mois environ, il exerce les fonctions de Secrétaire général de la Société et termine son terme comme directeur du district d'Élisabetha. Il fit un second terme à Élisabetha d'octobre 1925 à avril 1928, au cours duquel il fut nommé directeur général. Son troisième et dernier terme au service des H. C. B. s'effectue d'avril 1928 à octobre 1930 comme directeur général de la *Lusanga Aréa*. Il quitte définitivement les H. C. B. le 30 juin 1931. Au cours de ce dernier terme, le Gouvernement l'avait appelé à siéger à la Commission permanente pour la protection des indigènes.

L'expérience acquise par Charles Dupont dans sa carrière de magistrat et ensuite de directeur d'entreprise industrielle ne fut pas perdue pour la Colonie à laquelle il restait profondément attaché.

Fin 1933, il entre dans les cadres de l'Administration coloniale et le 18 décembre il est nommé commissaire de district principal et envoyé au Katanga pour y recevoir le prince Georges d'Angleterre, duc de Kent. Il est ensuite commissionné en qualité de commissaire provincial adjoint à Élisabethville. Après un bref congé en 1936, il retourne occuper son poste et décède en service le 24 octobre 1938.

Par l'étendue de sa culture, sa capacité de travail et l'intégrité de son caractère, Charles Dupont s'imposait comme un futur gouverneur.

Il était officier de l'Ordre royal du Lion et chevalier de l'Ordre de la Couronne, porteur de l'Étoile de service, de la Médaille du volontaire de guerre, etc.

5 février 1953.
A. Engels.